



GAZETA EXTRAORDINARIA DE MONTEVIDEO.

MARTES 20 DE AGOSTO DE 1811.

EL tirano de europa, que ha hecho sufrir a casi toda la Peninsula los estragos de su incomparable tiranía, abandonado ya de la suerte, o mas bien principiado ya á castigar por nuestro Gran Dios, que le permitió ser el Atila de nuestros tiempos, ha sufrido grandes derrotas en sus exercitos, que las naciones del norte temieron invencibles. Todas las jornadas militares que en estos ultimos meses han sostenido nuestros Exercitos, y los de los Aliados, han sido tan felices para nosotros, como desgraciadas para el monstruo Bonaparte. España, que nunca pudo creersela sojuzgada por el impio conquistador, hoy hace conocer mas á las claras, que ni perdió el valor de sus mayores, ni su constancia, ni su fidelidad, y que quantos la han injuriado no lo han hecho sin pesar.

Entre las muchas ventajas que ultimamente ha conseguido la madre Patria, es una de las mas gloriosas la del campo de la Alabuhera el 16 de Mayo ultimo, segun el parte que el Excmo. Sr. D. Joaquin Blake dió con fecha del 18 al Consejo de Regencia, que conforme se halla en la gazeta extraordinaria del 23 de Mayo transcribo: dice asi =

Gazeta Extraordinaria de la Regencia del Jueves 23
de Mayo de 1811,

“ Parte dado por el Excmo. Sr. D. Joaquin Blake al Consejo de Regencia de la gloriosa accion , y completa victoria conseguida contra el exercito enemigo mandado por Soult. ”

“ Serenissimo Señor : Tengo la satisfaccion de anunciar á V. A. que el exercito aliado, Espanol, Ingles y portugues, batio completa , y gloriosamente en estos campos de la Albuhera antes de ayer 16 al exercito enemigo que atrevia , y jactanciosamente conducia el mariscal Soult , para liberar á Badajoz , y conquistar de nuevo la Extremadura. Desvanecidos sus proyectos está en decidida retirada , y le persigue la caballeria , sostenida por nuestra vanguardia y alguna infanteria Inglesa.

No diré á V. A. que se haya conseguido una victoria facil ; la batalla ha sido porfiada , y no poco sangrienta por ámbas partes , aunque mucho mas por la de los enemigos , cuya perdida no baxa ciertamente de 7000 hombres; pero el empeño con que las tropas se han batido , sin cesar en muchas horas una pulgada de terreno , hace ciertamente mas glorioso , y satisfactorio el triunfo. Havia Soult reunido fuerzas extraordinarias con una actividad proporcionada al grande objeto que se habia propuesto ; éramos sin embargo proximamente iguales á él en infanteria , aunque nos excedia mucho en artilleria , y en el numero de caballeria ; pero tal era el ardor con que las tropas de las tres naciones deseaban pelear contra el enemigo comun , tal el entusiasmo , y noble emulacion con que aspiraban todas á distinguirse , y tal la fraternidad con que reciprocamente se ayudaban , y se sostienen , que del mismo modo que a estos 30000 satélites del tirano , hubieramos vencido a qualquera mayor numero , sin mas diferencia que haberse derramado mas sangre de valientes defensores de la libertad de la Europa.

Me apresuraré cuanto sea posible a reunir los detalles y circunstancias de tan brillante , y memorable jornada ; y para no privar entre tanto a V. A. de las noticias que sin

duda deseará saber mas por menor que lo que este parte permite , envio á mi ayudante de campo Don Sebastian Llano , a que como testigo presencial de la accion , informe verbalmente a V. A. de quanto tuviere á bien preguntarle.

Me faltan voces para dar una idea cabal del zelo , y bi-zarra de los generales , Xetes y oficiales Espanoles , y de la impetuosidad de las tropas ; estas elogian extraordinariamente a nuestros aliados , al paso que son elogiadas por ellos ; y unos y otros hablan con verdad , produciendo esta cordial union , esta ingenuidad , y esta reciproca confianza las impresiones mas halagueñas en el ánimo de los verdaderos amantes de la causa de la nación Espanola.

Aunque me abstenga por ahora de nombrar á sujetos determinados por evitar el riesgo de incurrir involuntariamente en preferencias injustas , no puedo pasar en silencio el merito militar del Excmo. Sr. mariscal Beresford , general en jefe del exercito anglo-portugues , que por la superioridad de su clase , y convenio anterior con el general Castaños ha dirigido la accion : nada hay comparable á la inteligencia , actividad , y valor de este digno general , cuyo exemplo impele a pelear con denuedo , con o convencen sus consejos -- Dios guarde a V. A. mas los años. Campo de la Albuhera 18 de mayo de 1811. -- Sereno. Sr. -- Joaquin Blake. -- A S. A. el Consejo de Regencia.

Gobernantes de Buenos-Ayres , ved ahí uno de los Ejercitos Espanoles , que vosotros fingisteis no existir quando en la Gazeta del 2 de Mayo os burlabais de las pequeñas acciones , que en la del 9 de Abril os insertó mi sabio predecesor : y si vuestra curiosidad os provoca á preguntar como lo fizisteis entonces , diciendo , Sr. Editor ¿son las partidas de guerrilla de Alcalde , Moreno , Gomez , Chaleco , el frayle , el Capuchino &c , todos los espanoles , que pelean por su independencia , y están reducidos á aquellos todos los grandes ejercitos de una Nación levantada en masa , quando no se oye ni aun el nombre de sus famosos Generales ; ?, yo os digo aora , que he visto vuestro ironico papel , que aquellas partiditas prueban que , efectivamente la Nación en masa aborrece a los franceses , y está levantada contra ellos ; pero que no ex-

cluyen los exercitos que tenemos, el primero en Cataluña, al que estaba destinado el Duque del Infantado de General en Xefe, é interimamente le mandaba el Marques de Campo Verde, el segundo exercito en Valencia y Murcia, que manda en Xefe el Sr. Freire, el tercer exercito en la Isla de Leon, y Cadiz a las ordenes del Marques de Coupigní, el quarto, y quinto en ambas Extremaduras de quien es General el Sr. Castaños, habiendo ido al quarto provisionalmente el Sr. BlaKE, el sexto en Galicia al mando del Sr. Santoscilde, el septimo en la Navarra a donde fue destinado el General Mendizabal, fuera de los cuerpos respetables, que mandan el Brigadier D. Juan Martin, el Coronel Espoz, y Mina, y el Brigadier Rovira, que sin mas milagro, ni intriga que su valor astuto conquistó á Figueras.

¿ Tendreis verguenza para continuar alucinando á esos infelices pueblos, que tienen la desgracia de no escuchar mas que las mentiras, que os compran? ¿ Conservareis aun el descaro de decir como el 2 de Mayo, "será de esperar de estas partiditas (1) y de los conocimientos militares de estos nuevos generales, que las mandan, la obra grande de la redencion de la España, que no han podido concluir aquellos maestros consumados del arte de la guerra, aquellos expertos Xefes (2) que operaban con miles de hombres, y con toda una nacion levantada en masa á cooperar á sus mismos designios? " Y en estos hemos de comprometer nuestra suerte? " ¡Falsos alucinadores! vuestra suerte la habeis comprometido con todo la nacion española, sus exercitos destruyen á los del tirano, sus partidas de guerrilla los tienen en continuo movimiento, pero de aquellos mismos exercitos vienen á haceros conocer vuestra ingratitud, y á salvar á esos infelices pueblos, que habeis reducido á la mas escandalosa anarquia.

(1) Son palabras literales de la Gazeta de Buenos-Ayres haciendo referencia á las partidas que cité.

(2) Habla la misma gazeta de los Generales Cuesta, Infantado, Romana, y Alburquerque.